

Anoche fue asaltada la Agencia de Discos de don Rodolfo Blanco

Los cacos hacen de las suyas en las mismas narices de la policía sin que esta se de cuenta en lo más mínimo de lo que está sucediendo en las primeras horas de la noche y en el centro de la ciudad.

Por todas partes se oyen quejas de que los ladrones causan daños, esto es a diario y sin embargo no vemos que la respetable policía de *Orden y Seguridad* se preocupe como debe de una vigilancia que pueda verdaderamente llamarse eficiente. Y los señores jefes qué hacen?

Anoche le tocó el turno al conocido joven comerciante en discos de fonógrafo, don Rodolfo Blanco C. La agencia de discos que tiene en esta capital está establecida en una calle que parece haber sido escogida por los ladrones para sus fechorías, pues no es la primera vez que los distintos negocios allí establecidos, es decir, en la cuadra comprendida entre la Imprenta Alsina y la cafetería La Vendimia, se vean saqueados.

Nos cuenta el señor Blanco que esta mañana cuando llegó a abrir para comenzar sus labores diarias, quedó sorprendido al ver que el candado de la puerta había desaparecido. Abrió apresuradamente practicando

un minucioso registro por todo el establecimiento encontrando todo, afortunadamente sin novedad, no faltaba nada. Los cacos lograron romper las armellas que sostenían el candado pero el llavín no pudo ser forzado teniendo los «trabajadores nocturnos» que abandonar su empresa de lo cual nos alegramos por que así se ha salvado el señor Blanco de una buena pérdida.

Cabe recordar que la Barbería Morales situada al lado de la agencia de discos del señor Blanco fué asaltada hace algún tiempo, perdiendo el dueño de la barbería una regular suma en números de lotería del Asilo Chapuí.

Y oigan algo más señores policías y sus jefes; no han pasado quince días de haber sido dañado uno de los vidrios de la relojería y joyería de los señores Scriba y González situada en la misma cuadra ya mencionada o sea la calle 3 entre avenidas 1 y 3, y seguramente que con no buenas intenciones.

Que hay de esa vigilancia?

Damos esta voz de alerta o llamada de atención, como se quiera y al que crea que le corresponde, que cumpla con su deber.

Anoche fue violada una niña en Alajuelita, y capturado el malhechor, es reducido a prisión en la cárcel de esta ciudad

En la semana antepasada ocurrió en el vecino pueblo de Alajuelita un hecho delictuoso que ha impresionado a los habitantes de dicho pueblo.

Es el caso que, Alfredo Avila Mora, sujeto enamorado, encontró en el distrito de San José de aquella jurisdicción a la señorita María Mora y trató de seducirla con fines «non sanctus»; empero como la muchacha no cedió ni un ápice a sus pretensiones, procedió por la fuerza violándola, le puso un pañuelo en la boca para que no pidiera auxilio e

hizo de ella lo que quiso; sin embargo, hay quien diga que a la joven nada le pasó, porque unos hombres le quitaron la muchacha y evitaron que ocurriera la violación.

Avisadas las autoridades de policía de Alajuelita procedieron a la captura de Avila Mora y lo pusieron a la orden del Alcalde de Escasú, quien instruyó la sumaria y lo envió a la Penitenciaría de esta ciudad, donde ahora se encuentra entre rejas, hasta que se aclare el delito que diz que dicen efectuó, a la orden de la citada autoridad judicial de Escasú.

El horroroso crimen de anoche en el vecino pueblo de La Uruca

Un individuo mata a otro de una puñalada en el estómago

El vecino pueblo de la Uruca viene siendo desde hace varios días teatro de escenas horrosas debido a la venta de licor los días feriados a vista y paciencia de las autoridades encargadas de vigilar ese lugar.

Anoche se registró un suceso en que pierde la vida un hombre a consecuencia de una puñalada en el estómago inferida por Arturo Arias ú. ap., carnicero de unos 45 años de edad.

¿Quién es la víctima? Un honrado trabajador de ese lugar que se llamaba Adolfo Vega Berrocal.

Como relatan el hecho testigos presenciales: se encontraban Arturo Arias y Adolfo Vega en la esquina del establecimiento El Primer Amor situado en el cruce de la carretera de Heredia discutiendo sobre asuntos que tenían ellos pendientes y después de una acalorada discusión

Arias sacó un filoso puñal y se avalanzó sobre Vega hiriéndolo mortalmente en el estómago; varias personas que se encontraban en esos momentos allí corrieron a prestar los primeros auxilios al herido y hacer preso al heridor. Pocos minutos después murió, la puñalada fue mortal. Inmediatamente se dió aviso a la Primera Sección de Policía, y al señor Alcalde Segundo que era el de turno para el

levantamiento de la respectiva sumaria.

Una vez levantada la sumaria, pasó al señor Alcalde Cuarto por haber sido a él el que comisionó el señor Juez Segundo del Crimen.

Deploramos este hecho que ha venido a llenar de luto a una estimable familia. LA PRENSA envía por este medio el mas sentido pésame a sus familiares.

Al Dip. D. Ricardo Fournier le saquearon anoche su oficina ocasionándole daños de consideración

Anoche fue saqueada la oficina del Licenciado don Ricardo Fournier Quirós situada en el Pasaje Dent. Los cacos se alzaron con todo lo que había allí.

Hasta la hora no se sabe como llevaron tal hazaña los malechores, pues como no dejaron rastro alguno se supone que penetraron a la oficina por la puerta, abriéndola con una llave falsa. Los objetos robados

son los siguientes: dos máquinas de escribir nuevas, el teléfono, unos tinteros y otra infinidad de objetos inclusive unos libros.

Inmediatamente se dió parte a la oficina de Detectives para lo de su cargo. Lo robado asciende a más de mil colones.

Sentimos mucho lo que le ha ocurrido a don Richar y esperamos que recupere pronto lo robado.

La deficiencia de los servicios telegráficos

A nuestras oficinas se ha acercado el culto caballero don Pedro Cuendis para informarnos de la deficiencia que hay en los servicios de telégrafos, deficiencia de la que él ha salido perjudicado.

Nos dijo el señor Cuendis que el día 23 de los corrientes puso un telegrama en Limón dirigido a la casa Fernando Asch y Co., de esta plaza. El telegrama

légrafos en esa forma y que se debe poner término a esas irregularidades que pueden ocasionar grandes perjuicios. Y además como confiarse en los telégrafos?

El telégrafo es para la comunicación rápida e inmediata, pero si un telegrama tarda más tiempo que una carta para ir de un lugar a otro no vale la pena pagar tanto por que una noticia sea transmitida con más retraso, pues con sólo diez centavos se haría mejor.

Oiga el señor Director General del ramo y ponga coto a tanta irregularidad.

Excitativa a los masones y a la colonia cubana de C. R.

Conforme hemos publicado en nuestro número del sábado, en el Circo Atayde se ha iniciado una suscripción para uno de sus empleados, que es un joven que pertenece a una de las principales Logias de Cuba y tiene el grado de Maestro Masón.

Nosotros, que conocemos el altruismo de los masones de Costa Rica, y más tratándose de un compañero que no tiene para sufragar su pasaje hasta su patria querida, excitamos a los miembros de la masonería y a los cubanos, a que sin demora alguna cada uno ayude por su propia voluntad al hermano querido para cuando esté en su país siempre tenga un recuerdo para sus hermanos de Costa Rica.

Fallecimiento de don Casti- ro Morux en Alajuela

A la edad de 68 años falleció en la ciudad de Alajuela el Muy apreciable caballero don Casimiro Morux padre de una numerosa familia muy estimada en su lugar.

El señor Morux era muy querido por cuyo motivo su fallecimiento ha sido muy sentido.

Ayer se efectuó el sepelio habiendo concurrido gran número de personas.

Numerosas ofrendas florales fueron enviadas como demostración de cariño.

«La Prensa» presenta por este medio su más sentido pésame a su aflijida esposa hijos y demás familia doliente

La fiesta de San Francisco de Sales en el Colegio salesiano de Cartago

Ayer, tal como se había anunciado se verificó en el Colegio Salesiano de Cartago la fiesta de San Francisco de Sales dedicada por el Director del Colegio Presbítero don Domingo Soldati a los periodistas.

El Encargado de Negocios de Chile, don Julio Fuenzalida V., refuta enérgicamente, con documentos emanados del Arbitro en la cuestión de Tacna y Arica y suscritos por Plenipotenciarios peruanos, las afirmaciones del Encargado de Negocios del Perú, señor Franco Guerra

¿De a dónde saca derecho, mi amigo el señor Franco Guerra, para transformarse en una autoridad infalible, con mayores facultades que el Arbitro mismo, para decir con la mayor naturalidad del mundo que Chile retiene por la fuerza los territorios de Tacna y Arica? ¿No se fija el señor Franco Guerra que con esa afirmación tan autoritaria hace un ataque y una censura al Arbitro, Presidente Coolidge, que lo presenta como un verdadero cómplice al justificar la retención de Tacna y Arica por parte de Chile? ¿No sería mejor que dejara el señor Encargado de Negocios del Perú sus sentenciosas afirmaciones hasta que el Arbitro se pronuncie sobre la proposición Lassiter en la que funda el Perú tantas esperanzas?

No me explico estas aserciones de mi distinguido amigo el señor Franco Guerra, especialmente cuando no tienen una base jurídica ni documental con que pueda justificarlas de una manera clara y convincente.

Dice el señor Franco Guerra: «si alguna duda existió en el mundo sobre la buena fe del Perú para terminar la cuestión de Tacna y Arica, esa duda se ha disipado por completo y hoy en todas partes se sabe que Chile sólo retiene esos territorios con el derecho de la fuerza y que tarde o temprano la justicia se abrirá paso».

¿Qué significan estas declaraciones del señor Franco Guerra? A la verdad que necesitan una pequeña explicación. Según mi entender ha habido dudas alguna vez en el mundo sobre las actitudes del Perú en Tacna y Arica. A confesión de parte relevo de pruebas...

La soberanía de Chile en el territorio de Tacna y Arica es indiscutible, antes y después del Laudo del Presidente Coolidge que el Perú aceptó con amarga resignación. El Perú tuvo que conformarse de que Chile no se había extralimitado en su interpretación del Tratado de Ancón al retener en su poder el territorio de Tacna y Arica. El campeón del arbitraje obligatorio—sui generis—había sido cogido en sus propias redes. El mismo señor Freyre Santander, delegado eminente del Perú a la Comisión Plebiscitaria, reconoció implícitamente la soberanía de Chile en esa provincia cuando dió su voto para que fuera aprobada la moción del General Lassiter. El primer punto de la moción Lassiter dice así: «De acuerdo con lo prescrito en el Tratado de Ancón el territorio plebiscitario ha permanecido y permanece aún sujeto a las leyes y autoridades chilenas». ¿Cómo es posible, entonces, que diga el señor Encargado de Negocios del Perú que Chile tiene esos territorios sólo por la fuerza? ¿Qué resolución del Arbitro conoce el señor Franco Guerra que lo autorice para hacer esas afirmaciones?

Mucho siento tener que refutar tan categóricamente al señor Encargado de Negocios del Perú en una forma que nunca hubiera querido emplear con una persona tan amable e inteligente como él. Pero el señor Franco Guerra ha lanzado la primera piedra con motivo de ciertas publicaciones de un periodista o escritor cuyo nombre me era absolutamente desconocido. Esto es para mí muy sensible y también molesto por cuanto no me agrada rehuir las ocasiones que se me presentan para detender a mi patria aunque los ataques vengan de amigos de tan altas condiciones diplomáticas como es mi colega el señor Franco Guerra.

No creo que sean mis observaciones las que modifiquen el criterio de mi distinguido amigo. Será el tiempo que en un plazo no muy lejano le va a hablar el lenguaje rudo y claro de los hechos. Desvanecidas sus ilusiones tendrá que conformarse en aceptar conjuntamente con sus conciudadanos el honrado y leal cumplimiento de los Pactos Internacionales.

Es indudable que lo más significativo que aquí ha surgido después de la guerra europea es el sagrado valor de los Tratados, es el viejo dogma de honor de las naciones.

La Europa entera combatió por ese honor. Fué el respeto a los Pactos Internacionales el

motivo principal de aquel conflicto. Es el respeto a los Laudos Arbitrales el que debe servir de norma a las naciones. Así lo comprenden todas las naciones de la tierra y por eso no debe extrañar se el señor Encargado de Negocios del Perú que Chile haya contado siempre con la simpatía unánime de los países que fundamentan su personalidad internacional en esos principios eternos de la justicia y del derecho.

Chile no sólo ha cumplido el Tratado de Ancón y el Laudo del Presidente Coolidge sino que también ha hecho el mayor esfuerzo que puede hacer un pueblo que tiene la justicia en su favor en aceptar la transferencia del territorio Tacna y Arica a la República de Bolivia. En 1926 dimos a los pueblos americanos el más sorprendente ejemplo de desprendimiento y de espíritu pacifista al tenderle la mano generosa de hermano al pueblo boliviano consistiendo ceder Tacna y Arica en beneficio de la paz y armonía continentales.

Con razón pudo decir el Ministro, señor Ríos Gallardo, las siguientes palabras en un discurso pronunciado en la ciudad de Tacna:

«Hubo un momento en que pudimos creer encontrar en el extraviado adversario de ayer un amigo, pero no tué así. En todos los caminos por donde buscamos la solución armónica, nutrida en el común sacrificio, sólo encontramos la obstinada política que la diplomacia de Lima viene arrojando desde tantos años a nuestro paso. Yo os invito, chilenos de Tacna y Arica, a luchar con las armas nobilísimas de la paz, dentro de los Tratados escritos, por el afianzamiento de la bandera nacional en este territorio. El surco es también una trincheras y el martillo un arma tan eficaz como la espada. Cada uno de vosotros, lo espero, ha de ser un obrero infatigable de la consolidación de la soberanía de Chile.»

Nada sería más grato para el Encargado de Negocios de Chile que su distinguido colega del Perú abandonara la posición que ha buscado: la de hacer afirmaciones sin más base que su palabra y su criterio. En estas cuestiones internacionales hay algo que está por encima de todo eso y son los Tratados, los acuerdos y los Laudos

internacionales que, aunque sean contrarios a las tesis que se sostienen, son siempre respetables y deben servir de norma a nuestras relaciones y proceder.

Si los acuerdos de Washington de 20 de Julio de 1922, suscritos por los delegados peruanos señores Porras y Velarde, no consultaron en toda su amplitud los intereses del Perú, somos culpables, acaso, nosotros los chilenos?

Si los señores Velarde y Porras pusieron sus firmas en un Acta Complementaria en la que se reconoce la soberanía de Chile en Tacna y Arica hasta que las Partes no se pongan de acuerdo acerca de la disposición definitiva del territorio, somos nosotros responsables?

¿No buscó el Perú, desde el Congreso de Méjico, el arbitraje obligatorio para las cuestiones internacionales pendientes, con la ilusión de poder quedarse así con la provincia de Tacna y Arica que puso bajo nuestra soberanía el Tratado de Ancón? Por qué, entonces, no acepta las consecuencias a que lo han colocado su política y sus teorías internacionales?

Fuimos al arbitraje ante el Presidente Coolidge y tuvimos una nueva victoria sobre la diplomacia de Lima. El Laudo afianzó definitivamente nuestra tesis jurídica en el problema del Pacífico sobre nuestra soberanía amplia y efectiva en Tacna y Arica haciendo una declaración que debe pesar mucho en la política peruana:

El Arbitro no tiene la prerrogativa de limitar el poder así conferido por el Tratado. ¿Cuál es el poder humano posible de limitar el poder así conferido por el Tratado?

¿Cómo puede decir, entonces, mi distinguido amigo el señor Franco Guerra que Chile retiene por la fuerza esos territorios?

¿Ha encontrado en el Tratado de Ancón, en los acuerdos de Washington de 1923 y en el Laudo Arbitral alguna disposición que lo autorice para afirmar algo semejante?

Es en este terreno, de los hechos, de los documentos escritos emanados por el mismo Arbitro, es donde hubiera querido ver al señor Encargado de Negocios del Perú.

Yo le pido, le ruego y emplazo al señor Encargado de Negocios del Perú, don Alberto Franco Guerra, para que me cite algún documento o disposición del Laudo o resolución del Arbitro, Presidente Coolidge, que lo autorice a decir que Chile retiene por la fuerza el territorio de Tacna y Arica.

Puntualizando los dos argumentos principales de mi distinguido colega el Encargado de Negocios del Perú, don Alberto Franco Guerra, debo decir lo siguiente:

1º. Que ha quedado demostrado con documentos irredargüibles que el señor Leguía no se preocupó en buscar solución al problema de Tacna y Arica hasta que fué sorprendido por invitación chilena de 12 de Diciembre de 1921;

2º. Que Chile tiene la soberanía legítima en Tacna y Arica que le dan el Tratado de Ancón, los Acuerdos de Washington de 29 de Julio de 1922, suscritos por los Plenipotenciarios peruanos, señores Porras y Velarde, por el Laudo Arbitral del Presidente Coolidge que aceptó, también, el Gobierno del Perú, por la misma Comisión Plebiscitaria que siempre reconoció la autoridad chilena hasta cuando aprobó la proposición Lassiter con el voto del Representante del Perú y, finalmente, por resoluciones de la Secretaría de Estado de los Estados Unidos a que he hecho referencia.

Agradeceré mucho al señor Director quiera tener la amabilidad de publicar esta carta un poco larga, si se quiere, que me he visto obligado a hacer en defensa de los claros e indiscutibles derechos que Chile tiene en el territorio de Tacna y Arica.

Suyo afectísimo,

JULIO FUENZALIDA VALDIVIA

Encargado de Negocios de Chile

EL LIBRO POPULAR

PUBLICACION SEMANAL

Ensayos, Novelas, Artículos,
Historia, Cuentos, Biografías,
Teatro, Divulgaciones científicas

64 páginas de lectura : 30 céntimos ejemplar
LIBRERIA FALCO

LA MODA ELEGANTE

Revista quincenal para señoras con los últimos
modelos de París y Londres

28 páginas de lectura con hermosas ilustraciones de modas
y patrones para el corte de vestidos

Precio \$1.00 ejemplar : LIBRERIA FALCO

Obras de ENRIQUE BARBUSSE

A \$3.50 EL TOMO

El fuego / Claridad / Fuerza
El resplandor en el abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos)
Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada

Las obras de Barbusse son las que verdaderamente ilustran y deleitan al mismo tiempo / Léalas usted y se convencerá que es cierta nuestra recomendación
En la Librería Falco están en venta los mejores libros

Algo sobre la supuesta casa de juego en Santo Domingo

Detalles que debe conocer el señor Presidente de la República

En «La Tribuna» y en el «Diario Republicano» de esta fecha (25 de enero), se comenta de una manera inexacta y con miras tendenciosas, la supuesta toma por la autoridad capitalina, de una casa de juego, instalada en un local contiguo a la Jefatura Política de esta ciudad.

Los hechos ocurrieron así: el sábado 21, como a las 10 p. m. se presentaron al cuartel de policía solicitando permiso para entrar seis individuos vestidos de paisano.

Por ahí entraron, saltando una cerca, a la casa de don Domingo Chaves y Elizondo, en donde tiene su taller de zapatería.

Una vez en ésta, procedieron al registro, y al no encontrar a persona alguna sospechosa, levantaron a dos pobres operarios del señor Chaves, que dormían tranquilamente para llevarlos a la detención.

Recogieron al propio tiempo una mesa cuadrada y unos taburetes. Pero lo grave del asunto está en la aparición, debajo de la mesa, de un churrucito y dados, que fueron llevados expresamente, según se desprende de la respectiva información, por uno de los policiales que practicó el registro, enemigo acérrimo del señor Chaves Elizondo, comprometido de antemano con el denunciante, para conseguir los fines deseados.

El denunciante o denunciante de la casa

citada, son los mismos que ya tienen hasta la coronilla, al dignísimo señor Presidente de la República, con chismes y majaderías para hacer caer al señor Jefe Político de este cantón, el activo y cumplido don Julio Umaña, para quien de esta vez han urdido un plan maquiavélico.

El señor Director General de Policía, acaso sin conocimiento de los hechos apuntados, pareciera afirmar en «La Tribuna» de hoy, que efectivamente se hubiera sorprendido una casa de juego, cuando más bien lo que hay es un juego de mala fe, en donde está comprometido un subalterno suyo.

Plausible fué la actitud del señor Jefe Político al ordenar la detención de los policiales vestidos de seglares, los cuales sin documentos ni jurisdicción, hicieron el registro: ya en muchas poblaciones del país ha ocurrido el hecho de personas que haciéndose pasar por autoridades, han cometido vejámenes y robos. Seguiré informando.

Corresponsal

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos. Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel.

Podemos servir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó

NUESTROS REPORTAJES

Interviú con el Presbítero don Domingo Soldati en el Colegio Salesiano de Cartago

Ayer después de la fiesta celebrada en honor de San Francisco de Sales y dedicada a los periodistas de quienes es Patrón el Santo Varón, en el Colegio Salesiano de Cartago, le hicimos una intervú al digno y virtuoso Sacerdote, Director del Colegio Pbro. don Domingo Soldati, quien muy complacido contestó a nuestras preguntas con el mayor gusto:

En primer término le preguntamos: ¿Cuanto tiempo hace Padre que regenta el Colegio Salesiano?

Contestándonos: No hace mucho tiempo que estoy aquí, como unos seis años.

¿Y, está Ud. contento? ¡Oh gracias a Dios, sí, quiere Dios, estoy contento.

¿Cuántos alumnos tiene actualmente el Colegio?

Hay actualmente docientos alumnos, de diferentes lugares del país. Ahora están en vacaciones, muchos de ellos andan en sus pueblos, viendo y pasando una temporada con sus familiares.

¿Como se sostiene esta Institución Docente?

Hay una Junta compuesta por personas importantes y honorables de esta ciudad, entre ellas el Licdo. don Arturo Volio, esa Junta, concede cierto número de becas, igualmente el gobierno, y lo demás lo sufragamos con turnos, rifas y veladas; de ese modo se sostiene el Colegio.

¿Que tal se portan los alumnos?

Todos son buenos, no tengo quejas de ellos, son laboriosos y formales.

¿Y, la Banda del Colegio como marcha?

Va bien, perfectamente. Después nos refirió el Pbro. Soldati, acerca del viaje que proyecta al Presidio de San Lucas, a inaugurar la ermita.

En la isla Evangélica celebrarán una bonita fiesta, irá la Banda Salesiana y será una fiesta religiosa sin precedentes. El Padre Soldati es un sacerdote humildísimo, bueno, santo y un verdadero discípulo del Divino Maestro de Galilea, que saber hacer honor a su apostolado y a la investidura que tiene, siendo un ejemplo como Director del Plantel que regenta.

Siguiendo el curso de la conversación nos dijo el Padre: «La fiesta que acaba de pasar todos los años se lleva a cabo vienen, todos los periodistas y aquí pasan un buen rato, siendo bien atendidos y se van complacidos».

Después le preguntamos: ¿Puede usted decirnos quien fue el fundador del Colegio?

El fundador de este Colegio fue el Pbro. Alvarado de grata recordación en esta ciudad.

Por hecha esta última pregunta consideramos terminada la intervú y nos retiramos agradeciéndole al buen sacerdote sus atenciones y amabilidad llena de gentileza, estrechando su mano.

Se alquilan habitaciones para oficinas o dormitorios. Informar en la Redacción de LA PRENSA

Noticias de Nicaragua que se ignoran en este país

Los triunfos del General Sandino

Un despacho que no es de fuente gobiernista, ni yankista, sino particular ha informado que el General Sandino, jefe de la revolución constitucionalista de Nicaragua, ha logrado adueñarse de Ciudad Viejo y el Ocotlán en el Norte del país, desde donde dirige su influjo sobre cinco departamentos.

Los liberales de Chinandega y León según estiman el gobierno están ayudando a Sandino en su campaña contra las fuerzas de infantería de

marina que han desembarcado en Nicaragua.

Las fuerzas de marinos yankis han tenido grandes bajas en varias batallas sostenidas con los rebeldes, han muerto muchos soldados yankis. Empero de todo esto se culpa a Adolfo Díaz que no ha tenido el tacto suficiente de exilar a varios jefes militares que con toda libertad han acudido al General Sandino quien tiene un fuerte núcleo de rebeldes al rededor, todos valientes y decididos a morir.

Historia de la revolución Francesa

1789-1793

POR

PEDRO KROPOTKINE

VERSION ESPAÑOLA DE A. LORENZO

DIRECCION ARTISTICA DE P. KUPKA

SEGUNDA EDICION

La Revolución francesa fué el punto de transición, determinado por la evolución progresiva de la humanidad, entre el antiguo régimen y el futuro.

La generalidad de los historiadores reflejan en sus obras un cúmulo de datos incompletos que encubren la verdad, por cuya razón, «La Revolución Francesa» desarrollada en el curso de cuatro años, es no sólo desconocida, sino lo que es peor, mixtificada.

Para Kropotkine, una revolución es infinitamente más que una serie de insurrecciones. Es el acabamiento rápido de instituciones que habían empleado siglos en arraigarse en un país; es, en fin, el derrumbamiento de unas ideas y el florecimiento de otras más racionales.

A subsanar las omisiones de los historiadores dedicó el autor famoso de «La conquista del pan» su sabiduría y su sinceridad.

«La Gran Revolución», no sólo representa la reparación de una injusticia histórica, sino una enseñanza para el presente y el porvenir.

Esta obra que acaba de ser reeditada, consta de dos tomos en 4º, tamaño 20x28, de 828 páginas, ilustrados con veintitrés láminas de página entera y 663 grabados intercalados en el texto, impresos en rico papel satinado.

Precio de los dos tomos, reunidos, en tela con planchas doradas, \$ 20.00. De venta en la Librería Falcó.

Anunciarse en este diario es vender con prontitud

FOLLETIN No. 13

LA VICTORIA

Novela sobre los problemas de orden social y moral que se le plantean a una mujer de ideas modernas

por FEDERICA MONTSENY

sacado Alba? ¡Qué lástima, mamá, que me hayas obligado a marchar tan pronto! Le habría hecho preguntas. Es antipático, mordaz y duro, pero muy particular.

Y Clara se abismó en sus pensamientos, violentamente excitada su curiosidad por aquel inesperado tipo.

Su madre también pensaba en lo mismo, pero desde distinto punto de vista.

La dulce mujer no comprendía la necesidad que pudiera tener Clara de preocuparse de otros asuntos que no fuesen su vida tranquila y hasta entonces tan suavemente deslizada.

Productiva vivo temor el verla mezclarse en cuestiones que alteraban el ritmo de su existencia y en todas

partes le parecía ver un peligró.

Verdaderas luchas tenía que sostener Clara con su madre; luchas que la fatigaban e irritaban su carácter independiente y hasta entonces dueño, de sus acciones. La madre obstinábese en retenerla y los sermones se sucedían unos tras otros. La escena que acabamos de presenciar en casa del doctor, bruscamente interrumpida por el disgusto de la buena mujer, no es más que un episodio de los muchos que, desde el día en que Clara empezó su nueva vida, se sucedían frecuentemente.

Hacia cosa de dos meses que la joven daba clases semanales y gratuitas en el Ateneo de Divulgación ideo-

lógica. Cada una de estas clases era una batalla, desigual y molesta, entre las dos mujeres. La madre, intentando imponer una autoridad que se repelía con su carácter blando y que no surtía efecto sobre Clara, procuraba detener la acción de la joven. De nada servían las reflexiones de la hija y el que ésta invocara su condición de educadora y la libertad a que tenía derecho por su vida y su claro criterio.

La madre quería que volviese a su vida anterior, que dejase el Ateneo y que quemara todos los libros que había comprado.

—Esas cosas no se han hecho para las mujeres. Tú has perdido el juicio o te lo han hecho perder y pudiendo vivir bien vamos a hacerlo desesperadas—decía.

Por su parte, el doctor Samuel, en cuantas ocasiones se le presentaban, amonestaba paternalmente a Clara, dándole consejos y pintándole con mil colores som-

bríos el porvenir que, de no rectificar, la esperaba.

Llegadas a su casita madre e hija, la primera sometió a la segunda a un verdadero examen de hechos y comparaciones, dirigidas a demostrar prácticamente su felicidad pasada, que, de obstinarse en seguir con sus clases de enseñanza y de divulgación, peligraba seriamente.

Y Clara, cubriendo de besos a su madre y sin casi poder contener la risa, prorrumpió:

—¡Pero mamá! ¡Si eso no es más que el principio y no tiene importancia! Más adelante quizá tendrás motivos para quejarte, pero lo que es ahora, sí que no.

—¡Cómo! ¿Qué quieres decir con esto?—interrumpió con viveza e inquietud la madre.

—Nada. Que quiero trabajar, que quiero luchar, que quiero vivir; que tú, madrecita mía, mimosa y mimada, a quien yo amo mucho, muchísimo, tienes que dejarme en libertad, confiando a mi

buen juicio nunca desmentido y concediéndome una confianza que me merezco.

—¡La merecías, la merecías! Ahora no. Te has vuelto loca, te has metido en la cabeza disparates, te has propuesto que no acabe yo mi vida en paz. ¡Dios mío, Dios mío, tan felices cómo vivíamos! ¿Por qué esta criatura ha de empeñarse en alterar nuestra felicidad?

Clara, esta vez como siempre, desistió de convencerla. Y sentadas las dos frente a frente, en el comedorcito tibio y apacible, mientras la madre desgranaba obstinadamente notas quejumbrosas y consejos conservadores, que tantos hijos han debido oír, Clara sonreía a sus visiones internas, a su bella confianza, a sus ilusiones en flor.

—¡Vencidos, vencidos todos!—murmuró, contestando con los labios a las palabras de su madre y mentalmente a las pronunciadas por Lucerna.

CAPITULO V

AMOR Y DUDAS

Clara se había enamorado de Roberto. Y ese era un motivo más para que por nada del mundo renunciase a las clases del Ateneo.

Un poco raro parecía aquel amor, cargado de angustias y de luchas internas, un amor que andaba con pies de plomo y que sondeaba antes de lanzarse.

Sus relaciones, muy cordiales, hallábanse mantenidas por ambas partes, en una discreta expectativa, en la que podían influir sus distintas educaciones, obligándoles a mantenerse en un plano ceremonioso.

Los dos eran jóvenes, inteligentes y libres. Les unía la atracción amorosa y la afinidad ideal; pero entre ellos flotaba imperceptiblemente, dolorosamente, el temor mutuo de no comprenderse, de no ser dignos el uno del otro, de no haber condiciones en ellos para unirse y ser felices.

COMENTARIOS Y NOTICIAS

POR COMPLACENCIA

Ciertamente por complacencia, no por interés, de una polémica o de algo parecido, escribo estas notas marginales a propósito de un artículo firmado por Filax y publicado en el «Correo Nacional». Tampoco voy a entenderse que esa complacencia significa orgullo.

Si usamos la expresión es para indicar que hay algo que nos interesa en el artículo del señor Filax, como hay mucho o muchísimo que no nos interesa. Además, a nada vendría una especie de cambio de opiniones entre Filax y yo: él me llama liberal y ya sé de antemano lo que significa liberal para un colaborador del «Correo Nacional». Para Filax es muy cómoda una discusión en la cual él sea el que califique la ideología de su contrincante. Yo no me siento el liberal que él piensa y es por eso que abordo numerosos problemas sociales que requieren un criterio amplio, no liberal como lo entienden los señores de la iglesia y sus ad-lateres.

Por ejemplo, a propósito de la segunda enseñanza, si yo fuera un liberal iglesiaero, que los hay, habría comenzado por pedir la demolición del Seminario. Eso es lo que hace Filax. El, para exaltar su Seminario no vacila en mantener el enorme contrasentido de que el Estado ejerce una tiranía por cuanto costea la segunda enseñanza y en pedir la supresión del Liceo y de los otros centros secundarios (que según Filax yo ignoraba que existieran en el país) en nombre de la libertad de enseñanza. Y yo, liberal o no liberal, no podría sacar a Filax de sus trece. Si reconozco en mi favor, aunque sea vanidad también, que ocupo una posición más humana que Filax y no de ahora sino desde hace mucho tiempo, porque alguna vez dije, en medio del escándalo de nuestros liberales, que yo

no le tenía miedo como no le tengo a los jesuitas ni a su educación y no me negaría a propugnarla en el país. Pero es comprensible esto: yo no pertenezco a ninguna secta y Filax pertenece a la suya: yo concibo la educación humana en su valor universal, como educación humana. Es decir, yo quiero que se eduque al hombre en aquellos principios que hacen de él un miembro de la humanidad, no de una humanidad en contra de otra, como sucede entre los indios y los mahometanos actualmente, para no referirme a hechos del pasado.

Pero, de todas maneras, me siento respetuoso de toda institución de enseñanza, siempre que lo sea. Solo que, y tampoco Filax me podría sacar de estos trece míos, yo, como hombre civil, ciudadano del Estado, me siento en el deber de exaltar las instituciones educativas que sostiene ésta con sus rentas. En primer lugar porque considero que el Estado tiene entre otros deberes, el de educar a sus hijos. Este principio es general y orgánico del Estado. Cuando Filax acaricia el amable sueño de ver al Liceo de Costa Rica degenerar ante los progresos del Seminario y de las instituciones de Frailes, yo acaricio, a mi vez, la esperanza de trabajar con todos aquellos que perfeccionarán las instituciones de enseñanza del Estado.

Yo tengo fe en que tal como concebimos el Estado los costarricenses, en todos sus aspectos y principalmente en el educativo, es la clave de la tranquilidad pública. Y nótese que nuestro Estado no es comunista. Filax y yo,

aun el caso de ser representantes de tendencias contradictorias, vivimos en Costa Rica la paz más honrosa y más deseable para una comunidad.

Pero al hablar yo por las instituciones educativas del Estado, no entiendo en mi espíritu que lo hago en favor de tales o cuales tendencias sociales modernas. Tanto más cuanto que no entiendo las cosas como las entiende Filax. La lucha social más intensa en estos momentos no es entre el comunismo y la iglesia de Cristo. Si así

fuera, habríamos retrogradado algunos siglos.

Las luchas en que ha intervenido la iglesia como factor combatiente son de otra edad. El comunismo no combate a la iglesia de Cristo, cualquiera que sea su forma, católica, protestante u ortodoxa. Pienso, si aspirar siquiera a ser comunista sectario, que esa causa comprometería su suerte perdiendo el tiempo en una lucha de esta naturaleza.

Yo entiendo la actitud de Filax. Es la siempre de desviar los problemas hacia el terreno que a los hombres

de su naturaleza les conviene. Es lo mismo que sucede en nuestro modesto caso. Yo he citado el Seminario para oponerle al Liceo, sin negarle el derecho a la vida en el posible concurso de instituciones de enseñanza, oficiales, sectarias y particulares.

Lo que no me explico es la queja de Filax porque yo defina el tipo de hombre que necesariamente produce el Seminario. Lo he hecho con toda sinceridad y tratando de interpretar el espíritu de la institución. No he dicho que el Seminario no produce sabios, ni en manera alguna he querido tocar un tema demasiado trillado como es el de si hay incompatibilidad entre ser hombre de ciencia y ser a su vez, hombre religioso.

Este problema me ha parecido siempre muy sencillo para no decir simple a pesar de que los hombres del templo se complacen en hacer listas de personajes ilustres que han sido, por ejemplo, católicos y que fueron investigadores científicos. Esto, cuando más revela un afán de hacer uso de los almanaques.

Por supuesto Filax, que no debe ser el señor Arzobispo porque no lo merezco, me supone ignorar una infinidad de cosas todas ellas tan admirables y tan nuevas como lo de que en el Seminario se enseña latín. También este es un precioso recurso de los polemistas de la iglesia, como Filax. Ninguna pretensión me domina y puede estar seguro Filax que si lo conociera por su nombre cristiano y lo tratara, si en él hay algo por lo cual pudiera considerarlo como maes-

tro, yo tendría mucho gusto en tenerlo como tal.

Ya sé por él que en el Seminario se enseña latín; lo único que no me dice es si es para leer los Comentarios de César o el latín de los Evangelios que es un poquito diferente del de los Comentarios o si es simplemente para leer los rótulos en los frascos de las Boticas.

RÓMULO TOVAR

Paulino Uzcudum venció por K-O al chileno Romero Rojas

Paulino Uzcudum venció al chileno Romero Rojas por K-O en el tercer round.

Parece que Paulino vuelve por sobre sus pasos dispuesto a conquistar el campeonato mundial pues está dispuesto a retar a Tunev.

La cosecha de café en Alajuelita

Hemos sido informados que la cosecha de café en Alajuelita ha sido buena y ya está finalizando la cogida, y que por terminada ésta se rebajarán los salarios a los peones, lo que será un hecho, sin esperanza de aumento quien sabe hasta cuando.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.

Instalaciones Sanitarias

OCHO AÑOS DE PLAZO * PAGOS POR TRIMESTRE

Tenemos el gusto de avisar a las personas que necesitan hacer la INSTALACION DE SERVICIOS SANITARIOS en su propiedad, que hemos abierto en nuestra ferretería un departamento especial para atenderlos y suministrarles toda clase de informes relacionados con nuestro contrato. Construimos las instalaciones o suplimos los materiales y dinero para planillas.

FORMA DE PAGO

Ocho años de plazo en abonos trimestrales o al contado si así se desea.

A. BORBON & Cía.

- FERRETERIA -

LISTA DE RECOMPENSAS



- | | |
|---------------------------------|---|
| 1867 PARIS. Medalla | 1896 GENOVA. Fuera de concurso. |
| 1873 VIENA, Medalla | Miembro del Jurado. |
| 1876 FILADELFIA. Medalla. | 1897 BRUSELAS. Gran premio. |
| 1878 PARIS. Medalla de oro. | 1899 THOUNE. Fuera de conc. Miembro del Jurado. |
| 1881 Chaux-de-Fonds. Medalla. | 1900 PARIS. Gran premio. |
| 1883 ZURICH. Diploma | 1903 NUREMBERG. Medalla de oro. |
| 1883 AMSTERDAM. Medalla de oro. | 1906 MILAN. Gran premio. |
| 1885 AMBERES. Diploma de honor | |
| 1889 PARIS. Gran premio. | |
| 1893 CHICAGO. Medalla. | |

Las más altas recompensas en todas las Exposiciones desde 1878 hasta la fecha

Cartas íntimas

(OBRA POSTUMA)

Por FRANCISCO PI Y MARGALL

XXV

EUSEBIO A CARLOS

En campo te has metido, Carlos, donde no hay sino abrojos. El precepto «no hurtarás» no se cumple mejor que el que tanto te preocupa.

En sus luchas se saquean unas a otras las naciones y en no pocas arrebatan y reparten a su antojo las tierras de los vencidos. Cuando no, a título de indemnización de guerra, los despojan de sumas atesoradas a costa de largos e improbos trabajos.

Derrocha el Estado y estruja a los pueblos. Para mantener sus locos gastos no vacila ni aun en cobrar tributo al menesteroso sobre el pan que come y el vino que bebe. En sus apuros, ya suspende los pagos, ya recurre al empréstito sin reparar en que empeora la suerte de las actuales y las futuras generaciones. Sin escrúpulo de incauta de las fincas de los que no le pueden satisfacer la contribución sobre la tierra.

Es desigual e injusto. Paga a sus funcionarios trabajen o no trabajen, sanos o enfermos; no así a los jornaleros que emplea en sus obras. Es con los que menos

hacen espléndido, con los que más hacen avaro; guarda su munificencia para los prelados y los generales. A los generales por cualquiera hazaña les otorga pensiones y cuando los quiere acallar o favorecer, los envía a las colonias con fabulosos sueldos. Raras veces acomoda la merced al servicio.

Ama los monopolios. Es débil con las empresas poderosas a que los transmite. A la retribución de los simples contratistas da más aire de limosna que de deuda. Mira bien como con él contratas: te hará, como pueda, responsable de sus errores.

En la sociedad reina la usura. En vano la condenó el Dios de Israel por boca de sus profetas, Cristo por la de sus evangelistas, los Santos Padres en sus homilias y sus libros. Practícanla a porfía judíos y cristianos y la hacen la principal fuente de sus riquezas. Raro es el rico que de ella no vive y por ella no guarda y acrecienta sus caudales.

Es la usura la piedra angular de las modernas sociedades; quitála y todo nuestro régimen económico se viene abajo. Que es usura no sólo el interés del dinero, sino también el precio de los inquilinatos, el de los arrendamientos de fincas rústicas

Accidentes denunciados ante el Tribunal de Arbitraje en el mes de Diciembre último

Obreros muertos	1	No asegurados	1
Lesiones graves	16	No asegurados	11
Lesiones leves	51	No asegurados	34
Total 68		No asegurados	46

No espere a que ocurra algo grave para asegurarse. Asegúrese ahora mismo.

Banco Nacional de Seguros
Departamento Obrero

y el canon de los censos. «Usura est», decían los romanos, «quidquid sorti accrescit.»

Mantiene y fomenta la usura la desigualdad entre los hombres. Aspira sin cesar el jugo del trabajo y empobrece cada día más a los pobres, enriquece cada día más a los ricos. Suyos son los abismos abiertos entre el patriciado y la plebe.

A todos avasalla la usura, aun al Estado. Siervo de la Banca es el Estado y por usuras paga anualmente centenares de millones. No tiene cifra superior en su presupuesto de gastos. Aquí le devora el interés de la deuda la mitad de los ingresos.

Crece el capital por la usura y por la poquedad de los salarios. No hace partícipes de sus beneficios a los obreros; les da un jornal que reduce o aumenta según escasean o abundan. Le importa poco que con él no puedan cubrir sus necesida-

des y vivan en la privación y la fatiga; por el bien propio olvida el mal ajeno y todo lo sacrifica a su enriquecimiento y a sus goces.

¿Ves en nada de esto la moral que buscas? Fíjate ahora en el comercio. Tiene por base el engaño. Se aprovecha, siempre que le es posible, de tu ignorancia y te lleva ciento por lo que a lo sumo valdrá cincuenta. No puede vivir si no encarece sus artículos y recurre a mil ardidés para encarecerlos. Lo adultera todo, hasta los alimentos y te defrauda a pesar de los pesares en la calidad y en el peso o la medida de las cosas que te vende.

¿Dónde me dejas las profesiones que llamamos sabias? Exagérase en todas el valor de los servicios y se cuenta ya por duros lo que ayer por pesetas y anteayer por reales. Se deja en todas la conciencia a un lado y se vive sin pudor sobre la ruina

de los clientes. ¿Llegas a adquirir nombre? A peso de oro puedes hacer pagar tus alegatos. Puede hacer otro tanto el pintor, escultor, cantor, matador de toros. Lleva ahora más por un retrato un pintor de nota que no ganó por el mejor de sus cuadros Rafael de Urbino; más un mediano espada que Montes; más un cómico regular que Máiquez.

Esto no es sociedad de hombres sino de bandidos. Ladroneras son la curia, la Administración, la Iglesia; y si bien lo miras hallarás que no está aquí organizado sino el robo. La novela «Rinconete y Cortadillo» es tan real hoy como en tiempo de Cervantes. Hoy como entonces es fiel reflejo de nuestras cristianísimas costumbres.

Escudriña, Carlos, indaga, ve si ha dejado olvidada la moral en algún rincón tu amigo

EUSEBIO

2 de Febrero de 1898.

Sublevación de tropas de la Guardia Nacional en Somotillo

Otra noticia ignorada en este país es la sublevación de tropas de la Guardia Nacional ocurrida en Somotillo a principios de este mes.

Parece que debido a la falta de pago de los sueldos hubo una sublevación de muchos soldados y no pocos oficiales, que se incorporaron en las filas del General Sandino en las Segovias.

Resultado del sorteo de la Cooperativa

En el sorteo número 261 de la Cooperativa resultó favorecido el número 983, correspondiente al señor Gonzalo Ramírez Arias, a quien felicitamos por su buena suerte.

Votos de una señorita

En atenta tarjeta la señorita Margarita Aragón nos da las gracias y formula los mejores votos por las atenciones que se le dispensaron durante su enfermedad, demostrando así su eterna gratitud.

Qué novedades traerá el Nuevo

CHEVROLET?

La General Motors garantiza al Mundo que el Nuevo CHEVROLET 1928 no tiene rival en el mercado de automóviles a su precio. El nuevo CHEVROLET es simplemente

MEJOR Y MAS GRANDE

y está hecho para servir a todos y en todas partes con seguridad y economía

El CHEVROLET tiene y tendrá siempre la supremacía en las ventas de todo el Mundo

PRODUCTO DE LA GENERAL MOTORS

COSTA RICA MOTOR Co.

for Economical Transportation



SECCION OBRERA

Bases de organización de la Liga Antimperialista mundial

Todas las organizaciones políticas, sindicales, todos los partidos o personas que combaten contra la dominación capitalista e imperialista, por el derecho de todas las naciones a disponer de sí mismas, por la libertad nacional de todos los pueblos, por la igualdad de derechos de todas las razas, clases e individuos serán autorizados a afiliarse a la Liga contra el imperialismo y por la independencia nacional.

PLAN DE ORGANIZACIÓN

1.—El Comité ejecutivo se esforzará por organizar en cada país colonial y en cada país capitalista, en la medida de lo posible, una sección de la Liga, computa por todas las organizaciones y todos los individuos que acepten su línea política y deseen afiliarse.

2.—Teniendo en cuenta la situación particular de cada país, el Comité ejecutivo tratará de obtener la afiliación a la Liga internacional de todas las organizaciones. Al mismo tiempo, deberá, en cada caso, informar a cada sección nacional.

3.—En todas partes donde sea posible, el Comité ejecutivo deberá alentar la celebración de conferencias y de congresos por las secciones nacionales o conferencias por grupos, en las cuales los representantes del país explotador y de los pueblos coloniales explotados participarán.

TAREAS INMEDIATAS DE ORGANIZACIÓN

1.—El Comité ejecutivo debe publicar regularmente un boletín de información en diferentes lenguas para difundir las informaciones sobre la opresión imperialista y la actividad de la Liga.

2.—El Consejo general encarga al Comité ejecutivo que estudie las posibilidades de publicación de un órgano mensual de la Liga. Este órgano debe ser un periódico que informe sobre el imperialismo, sobre la actitud de

las diferentes clases y partidos a su respecto, sobre la explotación colonial, sobre todos los aspectos de la lucha de emancipación de las colonias, etc.

3.—En los países imperialistas más importantes, sobre todo en Inglaterra, en Francia y en los Estados Unidos de América, deben crearse y desarrollarse secciones nacionales de la Liga. La base principal de la Liga debe ser la afiliación de los partidos, secciones de partidos, sindicatos, uniones campesinas y otras organizaciones prestas a participar activamente en la lucha contra el imperialismo. Además, para garantizar la vitalidad de las secciones de la Liga y para intensificar la lucha contra el imperialismo, estas secciones deben comprender miembros individuales cotizantes.

4.—En los países coloniales, la Liga debe esforzarse por obtener la afiliación de organizaciones nacionales, y, en primer lugar, las organizaciones obreras y campesinas.

5.—El Comité ejecutivo debe esforzarse por obtener la afiliación de todos los sindicatos, y, en particular, de la Federación Sindical del Pacífico.

6.—Todas las organizaciones afiliadas deberán pagar cotizaciones a las secciones nacionales o a la oficina central de la Liga, después de acuerdo entre la Liga y sus secciones. La proporción de las cotizaciones recibidas por las secciones y entregadas por éstas a la Liga será determinada en cada caso por un acuerdo entre el Comité ejecutivo y la sección en cuestión.

7.—La organización central de la Liga debe ser reforzada por la creación de un secretariado, que esté en condiciones de trabajar eficazmente. El Comité ejecutivo debe decidir cuál es el punto que conviene elegir como sede del secretariado internacional, y deberá estudiar los medios de reforzar la actividad de su secretariado.

Librería Falcó

OBRAS DE PIOB AROJA	OBRAS DE AZORIN
Momentum catastrophicum. \$ 1.00	de la Real Academia Española
Divagaciones sobre la cultura	La voluntad, novela. \$ 3.4
Paradox, Rey, novela. 2.50	Antonic Azorin, novela. 3.4
Aventuras, inventos y mixtificaciones de S. Paradox. 3.00	El Político (con un estudio futuro). 3.4
El mundo es así, novela. 3.00	Castilla, artículos. 3.4
La busca, novela. 3.00	España (hombreros y paisajes). 3.4
Las tragedias grotescas, nov. 3.00	Fantasías y devaneos, artics. 3.4
Los contrastes de la vida. 3.00	Parlamentarismo español, art Rivas y Larra (razón social de romanticismo en España. 3.00
El aprendiz de conspirador. 3.00	Paris, bombardeado y Madrid sentimental, ensayos. 3.00
Entretenimientos, 2 sainetes y una conferencia. 3.25	Entre España y Francia. 3.00
Los recursos de la astucia. 3.25	El paisaje de España visto por los españoles. 3.00
Vidas sombrías, cuentos. 3.25	Un discurso de La Cierva. 3.00
Las horas solitarias. 3.25	Un pueblecito (Rio frío de Avila). 3.00
La caverna del humorismo. 3.25	Brandy, mucho brandy, sainete sentimental en 3 actos. 3.00
Juventud, Egoítría. 3.25	Una hora de España. 3.50
Aurora roja, novela. 3.50	El chirrión de políticos, fantasta moral. 3.50
El árbol de la ciencia, nov. 3.50	Doña Inés (historia de amor). 3.50
Mala hierba, novela. 3.50	Los Quinteros y otras páginas. 3.50
E laberinto de las sirenas, nv. 3.50	Los pueblos (ensayos sobre la vida provinciana), pasta. 4.50
Con la pluma y con el sable. 3.50	El Licenciado Vidriera, pasta. 4.50
Los caminos del mundo, nov. 3.50	
Los amores tardíos, novela. 3.50	
La nave de los locos, novela. 3.50	
La sensualidad pervertida, nv. 3.50	
Las veleidades de la fortuna. 3.50	
César y nada, novela. 3.50	
Caminos de perfección, nov. 3.50	
Liuan Alzate. 3.50	
Los últimos románticos. 3.50	
La ciudad de la niebla. 3.50	
La dama errante. 3.50	
El amor, el dandynismo y la intriga, novela. 3.50	
La Isabelina. 3.50	
La ruta del aventurero. 3.50	
La feria de los indiscretos, nv. 3.50	
Las inquietudes de Shanti Andía, novela. 3.50	
Las figuras de cera, novela. 3.50	
El escuadrón de Brigante, nv. 3.50	
Las furias (Narváez). 3.50	
El sabor de la venganza. 3.50	
El Mayorazgo de Labrar, ilustr. Zalacain el aventurero, ilustr. 4.25	
Los caminos del mundo, novela, pasta. 5.00	
La casa de Alzgorri, ilustrada. 5.50	
OBRAS DE ENRIQUE BARBUSSE	
El Fuego, novela. \$ 3.50	
El resplandor en el abismo. 3.50	
Algunos secretos del corazón. 3.50	
Los verdugos, novela. 3.50	
Fuerza, novela. 3.50	
Jesús, novela. 3.50	
Encadenamientos, 2 tomos. 7.00	
VARIOS AUTORES	
Mediums y sensitivos, por el Dr. William Fardwell. 3.50	
Por la América desconocida, por Ciro Bayo. 3.50	

Las quemadas de los terrenos

Mucho hemos visto de los terrenos y destruido con el fuego equivale a labrar la ruina de la agricultura y con ello la del país. El fuego esteriliza los terrenos, los calcina, inutilizándolos para el cultivo de las plantas. Tiempo es ya que nuestros agricultores mediten bien este asunto y proscriban de la agricultura tan salvaje procedimiento que nos recuerda a la agricultura primitiva, cuando en los tiempos bíblicos, los patriarcas preparaban sus predios para cultivar el trigo y la vid. Necesario es abolir las quemadas de los terrenos y abonarlos con las sustancias fertilizantes para hacer progresar la agricultura y labrar así el bienestar y felicidad del país.

Juan Manuel Grossi

El joven militar capitalino don Juan Manuel Grossi, cumple el lunes un año de haber fallecido. El joven Grossi murió en Nicaragua, en la revolución constitucionalista de Puerto Cabezas, peleando en las filas libertadoras contra el nefando régimen de Adolfo Díaz y Emiliano Chamorro.

La higiene de la capital anda muy mal

Es indudable que en materia de higiene anda muy mal San José. En algunas y céntricas calles capitalinas hemos visto zapatos viejos botados y otras basuras que desdican mucho de la higiene y ornato de nuestras calles. ¿Cuándo por Dios habrá higiene en San José?

Boda Vargas-Lamas

El 11 de los corrientes contrajeron matrimonio en Bagaces, don excelentes elementos de aquella sociedad, don Santiago Vargas y la señorita Angélica Lamas.

La ceremonia fué practicada por el Cura de la Parroquia en el templo.

Siendo apadrinados los contrayentes por las siguientes personas:

Don Eloisio Ordoñez H. y doña Matilde Galera; don Andrés Peña y la señorita Esterlina Abella.

LA PRENSA formula cordiales votos por la ventura personal de los nuevos esposos y les desea mil felicidades en su nuevo estado.

Lotería

del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO del día 5 de Febrero de 1928

Emisión de 16.000 billetes a razón de \$ 20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$ 1.00 el vigésimo

Valor en premios	\$ 201.600.00
1 premio de \$ 50.000	\$ 50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
3 premios de 2.000	6.000
10 premios de 1.000	10.000
44 premios de 500	22.000
103 premios de 200	20.600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$ 200.00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150.00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100.00 cada una	1.000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 100.00 cada una...	15.900
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 40 cada una	57.600
1.792 premios	Valor \$ 201.600

El azúcar del Ingenio VICTORIA

es el mejor del país. Pídale siempre cuando haga sus compras

Vapor en Puntarenas

Ayer a las dose fondó el vapor alemán Niemburg procedente de San Juan del Sur con un día de mar; consignado a F. J. Alvarado y Co, con pasajeros carga y correo.

FRIJOLES NEGROS

Y MAIZ AMERICANO

Almacén

Tel. 198 - TOMÁS FERNÁNDEZ - Ap. 614

Petates recibió ROBERT

Depósito y aserradero de Maderas A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico. APARTADO 334 TELEFONO 61

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA - MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211 Teléfono 694

United Fruit Company

Servicio directo de Vapores para pasajeros y carga entre Limón y los puertos que se indican

VAPORES	Servicio
Calamares Pastores Toloa Ulua	Servicio semanal de pasajeros y carga entre Limón y Nueva York, llegando los Sábados por la mañana a Limón, vía Habana, Puerto Antonio (Jamaica), Kingston (Jamaica) y Cristóbal (Canal Zone), y zarpano los Domingos por la tarde para Nueva York, vía Habana.
Coppename Saramacca Suriname	Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Viernes por la mañana, zarpano de regreso a Nueva Orleans los Sábados por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
Ariguani Carare Cavina	Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Limón y Avonmouth (Inglaterra), tocando en Trinidad, Barbados y Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Jueves por la mañana, zarpano de regreso a Avonmouth, vía Kingston, los Viernes por la tarde.
Cristales Patia Reventazón	Servicio quincenal de carga solamente, entre Limón y Liverpool (Inglaterra); llegando a Limón cada quince días los Jueves por la mañana y zarpano de regreso a Liverpool, con escala en Kingston, los Viernes por la mañana.
Esparta La Perla Limón San José San Mateo	Servicio semanal, de carga únicamente, entre Limón y San Francisco, California, vía Cristóbal-Canal de Panamá; llegan a Limón los Sábados por la mañana, zarpano los Lunes por la tarde para San Francisco, vía Cristóbal-Canal de Panamá. Estos vapores hacen un servicio rápido de carga entre Limón y San Francisco y viceversa, llegando a este último puerto en trece días.

Dirigirse, para más informes, a las oficinas de la United Fruit Company en Limón, o a los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie. Sucs.

M. M. MARSH Administrador

Imp. LA PRENSA San José

Los panaderos

Descubramonos respetuosos ante aquel grupo de obreros que se acerca a nosotros, con sus pantalones blancos y sus cabellos emblanquecidos por la harina. Descubramonos ante ellos, que traen la vasija de café vacía que al anochecer de ayer llenaron las bondadosas manos de la esposa, de la madre, de la hija o de la hermana. Descubramonos que son los panaderos a quienes el sol de la mañana produce una fuerte irritación en sus pupilas, que han estado abiertas durante una noche entera. Amasaron alegres, el pan de hoy y amasaron el de mañana, el de una semana y el de un año entero; seguirán en su tarea que la humanidad echa de menos y para la cual es una de tantas tareas fáciles y llevaderas. Mira, que vienen cansados, ni fuman, ni charlan. Pareciera que traen en sus semblantes, las huellas de una convalescencia paulatina y despaciosa que no es convalescencia. Es el insomnio que los mata; el trabajo nocturno los ha dejado sin aliento, a pesar de que son hombres nervudos, que son hombres de hierro, que son hombres.

Mientras la ciudad duerme tranquila y cae lentamente el sereno sobre los techos, mientras los trasnochadores pasean alegremente, derrochando el dinero y mientras que todo es silencio y paz, una máquina hace un ruido monótono y sobre el suelo caen las gotas de sudor del panadero; en ellas se trasluce en temblorosas iridencias su anhelo profundo de que llegue la aurora. Y un hombre, como maldito del Destino, enrojecida la faz por una fogata que calienta las interioridades del taller, introduce una paleta de luengo

mango donde va colocada como montones de dormida nieve, una docena de panes. Trasciende a la vecindad el olor que despiden el horno caliente donde se asa aquel manjar, como para decir a los que aún están despiertos, que hay en alguna parte unos Apolos que tendrán lista mañana una hornada de pan.

Descubramonos ante ellos, que en el desayuno de hoy, en que se hicieron unas exquisitas tostadas ni siquiera meditamos lo que les debemos; fueron ellos los que, como si no fueran humanos a quienes hace falta el sueño, trabajaron con ardor haciendo la levadura y el pan, de donde salieron las tostadas del mañanero desayuno nuestro. Y... pobres ellos! Sí... es justo que duerman de día! Sí... es justo. Aún en sus semblantes se nota la palidez que produce la nocturnal faena. Anoche, hoy, mañana, todos los días fabricando el pan; el pan que pesa el pesador y que cuenta el contador; allá los verás en plena madrugada hablando de su arteza, de bicarbonatos, de mieles, de masas, de cestos, de pesadores, y al hornero, sudoroso y enrojecido, contando los grados de calor de aquella enorme alacena que vomita invisibles llamaradas que van tostando la carne de aquel héroe, de aquel obrero, jefe de la cuadrilla que como una escolta de valientes, pareciera que están dentro de una trinchera en abierto y reñido combate con las garras sangrientas del hambre y de la muerte. Descubramonos que ya se acercan. Descubramonos que son los panaderos.

ABEL DOBLES CH.

Limón, Diciembre.

Un editorial de "La Nación" de B. Aires

«La Nación», rotativo argentino que se publica en Buenos Aires consigna en sus columnas un editorial sobre la cuestión nicaragüense, considerándola como un error de los Estados Unidos y tan lamentable que está destinado a producir males incalculables. El editorialista estima aceptable la excusa de que la intervención fue solicitada, y lamenta que los Estados Unidos olviden la tradición legal de Washington y Monroe sobre el respeto debido a la integridad de las naciones libres.

«Si es cierto que un grupo de nicaragüenses pidió la intervención extranjera, no es menos evidente la oposición de gran número de patriotas que aun se mantienen frente a la intromisión del coloso, dispuestos a sacrificar sus vidas en aras de la libertad.

«En vano se califica de bandolero al caudillo que les guía. Sandino está dentro de las leyes divinas y humanas: basta correr la historia de los próceres argentinos para que sintamos hacia él un profundo respeto».

Hay un grupo de nicaragüenses que defienden los principios contra un poder colosal.

«La situación de Nicaragua en vísperas de la

6ª. Conferencia panamericana de la Habana, ofrece aspectos desfavorables, no obstante anunciarse que en dicha Conferencia no se discutirán asuntos políticos, lo cual, no es probable por que los hechos son más poderosos que los propósitos».

Los norteamericanos tropezarán con una gran dificultad para demostrar la concordancia entre sus principios y su actuación en Nicaragua.

«Igual contradicción presenta el último mensaje del Presidente Coolidge. Esperemos confiados en que sobrevendrán una reacción contra una política insólita.

Un acto de fuerza sólo puede justificarse amparando un derecho superior, y todo el derecho está de parte del grupo que lucha desesperadamente invocando una causa sagrada, y en la cual seguimos creyendo».

Tal es poco más o menos el concepto editorial que publicó «La Nación» de Buenos Aires y que ha hecho eco en la América indoespañola, que en su gran totalidad, desapruueba, rechaza y condena la política imperialista de los Estados Unidos, en relación con el caso de Nicaragua.

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa
Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne
Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas,
Lydio Bonilla P. e Hijos
Rótulos y anuncios artísticos
DIBUJOS EN TODO ESTILO
125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

PRUEBE LOS

BOMBONES DE CHOCOLATE

hechos con todo esmero y cuidado y mejores que los extranjeros.

EL GALLITO

R. Odio & Co.

DE VENTA EN TODAS PARTES

YA RECIBIMOS

Cafeteras Niqueladas Grandes

VARIOS TAMAÑOS Y ESTILOS de sesenta y cien cafés por operación

ALMACEN

Tel. 198 - TOMÁS FERNÁNDEZ - Ap. 614

El hombre no tendrá dientes en el año 3.000

El Dr. Emilio Mueller, dentista de Chicago (Illinois E.E.U.U.) que expondrá en la feria de Chicago varios modelos de máquinas de dentista ha anunciado que ha hecho importantes estudios en relación con la duración de la dentadura y su evolución en la raza humana, llegando a la peregrina conclusión de que para el año 3.000, más o menos, el hombre carecerá de dientes teniendo que valerse de los postizos o por un sistema particular de «defensa» que será obra de algún inventor de tiempos futuros aun lejanos.

Apreciable viajera

El sábado, por el tren de las 9 y 30 salió para Paraíso la apreciable señorita Chepita Suárez, donde pasará una temporada de verano, en vía de salud, la cual ha tenido muy quebrantada la amiga muy estimada, a quien le deseamos una grata temporada en aquella población, haciendo votos por que los aires paraísoños le sean propicios y recupere cuanto antes su salud perdida la distinguida y apreciable amiga, y así regrese cuanto antes al seno de los suyos en esta capital, como vivamente lo deseamos.

El Papa y las Iglesias cristianas

Actualmente se agita en el mundo cristiano, un gran problema que preocupa mucho a su Santidad el Papa, el cual, estima que las sectas cristianas deben reunirse en un sólo bloque, lo que cree conseguir el Papa Pío XI bajo la acción diplomática y paciente puesta en práctica por el Vaticano.

Jira deportiva del equipo futbolístico del Seminario

Después de jugar tres matches de futbol el equipo del Seminario en Naranjo, veraniego saldrá en jira deportiva por los cantones de San Ramón, Palmares y Atenas.

¡Que tengan buen éxito!

OBRAS ESCOGIDAS

a \$ 2.25 el tomo

Del reino de la bambalina, A. Sux
Vida y obra de Angel Ganiwet, Melchor Fernández Almagro
El hombre de la pampa, Julio Supervielle
En el jardín femenino, Colette Yver
El vellocino de oro, J. de Gourmont
Cartas de un sátiro R. de Gourmont
El canto de la tripulación, Mc-Orlán
Las ruinas de Palmira, C. de Volney
Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker
Ultimos modelos de cartas, Carmen de Burgos (Colombine)
Tesoro de la belleza, C. de Burgos
¡Sé madre!, novela, Raim. Marchard
El misterio de las bienaventuranzas, Colette Yver
Las mentiras religiosas y Voltaire
De venta en la LIBRERÍA FALCO

Agencia de Policía

Aviso al Comercio del Cantón Central de San José

De conformidad con lo resuelto por la Municipalidad en acuerdo No. XV de a sesión del día 10 del mes en curso, se hace saber a los comerciantes patentados que a partir del día 31 de enero corriente se procederá al cierre de todo establecimiento comercial o industrial que no tenga sus impuestos al día; los recibos correspondientes al pago del primer trimestre en curso, de conformidad con el Decreto No. 31 de fecha 3 de octubre del año ppdo. de la Secretaría de Hacienda, deben estar en un lugar visible del negocio, considerándose como falta de hacienda, la contravención a este Decreto. Caso de que por cualquier motivo el interesado haya extraviado el recibo la Contabilidad Municipal extenderá un certificado de pago. De la misma manera, se procederá a cerrar todo negocio o industria que no haya solicitado la patente respectiva, por lo menos con ocho días de anticipación a su apertura.

Se funda la disposición tomada por la Municipalidad en los artículos 42 y 43 de la Sección IV de la Ley de Hacienda Municipal vigente.

Para todo asunto relacionado con la disposición anterior, como para cualquier otro respecto a impuestos municipales de comercio o industria, la Inspección de Patentes atenderá al público de dos a cuatro de la tarde en la Intervención Municipal, situada a cincuenta varas al Norte del Edificio de Correos.

El Inspector General de Patentes
Roberto Quirós M.

El Gobernador de la Provincia,
Macedonio Esquivel

La Kola y la Kola Champagne marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.

Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.

LOS ANUNCIOS DE LA PRENSA SON EFICIENTES Y SU RESULTADO BUENO

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la primera quincena o en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1,00 y \$ 2,00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscriptores nuevos.

Juegos de sala alemanes de junco y de mimbre, hemos recibido algunos modelos muy bonitos. Catres de bronce ingleses, también nos han llegado. Son una novedad. Pase a verlos hoy mismo donde **CORDERO & Co.** Teléfonos 859 y 1547.

Hierro para techo muy grueso 26 gais a \$ 20.00; cantidades precios convencionales. **FERNANDO ASCH & CIA.** - 125 varas al Este del Teatro Americana.

Compro los números 7, 10, 18 y 23 del tomo 1º de **REPERTORIO AMERICANO** y el número 1 del tomo 2º. Pago buen precio. **Ricardo Falcó** M.

Rizado permanente, el mejor y más barato. **LA TIENDA AZUL.**

Habitaciones: Si desea Ud. encontrar una buena habitación cómoda higiénica y céntrica, en la Administración de **LA PRENSA** e informarse en Séptima avenida. Este Teléfono No. 71.

Se compran números de **LA PRENSA** del 9 del corriente en la administración de este diario.

Modas: Para estar al corriente de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas, lea usted las revistas **LA MODA ELEGANTE** y **LA MUJER EN SU CASA** que se venden en la Librería Falcó. Precio: UN COLON ejemplar. Le tura agradable y buenos consejos.

Cultura: Para triunfar en la lucha por la vida toda persona debe tener por divisa **CULTURA.** ¿Cómo se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y más baratos que en la Librería Falcó. Haga usted la prueba y se convencerá.

Francisco ROSALES J Electricista. Taller de hojalatería y fontanería, reparación de artículos para la electricidad. - Teléfono 1250. - Avenida primera, 100 varas al Este de la Ferretería Rodríguez. - San José, Costa Rica.

LI HO CHANG

EL MAS GRANDE DE LOS MAGOS CHINOS - EL POETA DE LA MAGIA - UN MUNDO DE ENSUEÑOS MAGICOS CONVERTIDOS EN SORPRENDENTES Y BELLISIMAS REALIDADES

JUEVES 2 DE FEBRERO

TEATRO AMERICA

FUNCIONES CONTINUAS
TEATRO VARIEDADES
HOY A LAS 7 y 8-30 P. M.

MACISTE EMPERADOR

CINTA de ARTE ITALIANO
ENTRADA 50 CENTIMOS
GRAN ORQUESTA

Teatro Nacional

BRACALE OPERA COMPANY

HOY LUNES A LAS 8-30 DE LA NOCHE

La delicada y bella ópera en tres actos

MADAME BUTTERFLY

Mañana la obra en que el Com. Lázaro alcanza su mayor éxito

ELIXIR DE AMOR

TEATRO MODERNO

LUNES 30 DE ENERO DE 1928

A las 7 p. m. - La preciosa película

El Pilette de Flandes

La mejor interpretación de Jackie Coogan

A LAS 8-30 P. M. - ¡GRANDIOSO EXITO!

La sublime película interpretada por la encantadora **BEBE DANIELS** y el distinguido artista **NEIL HAMILTON** que lleva por título:

EL ULTIMO CRIMEN

Un intenso drama de amor y misterio que penetra hasta el fondo de nuestras almas, dejando en ellas un recuerdo imborrable.

Teatro Adela

HOY A LAS 7 P. M.

Primeras partes de

Crimen y Castigo



Las camelias

Las camelias ¿lo sabes? mis flores favoritas pues ellas nos enseñan como se debe amar, centándonos la historia de muchas Margaritas y de los que han amado como Armando Duval. Porque las has guardado, dijiste indiferente, y después agregaste: ¡Ah por curiosidad!

La sangre presurosa agolpóse a mi frente, y murmuró mi alma: ¡Dios mío! ¡que crueldad!

La camelia ¿lo sabes? es mi flor favorita, pues siendo tan hermosa, ella no tiene olor y me recuerda una bella y gentil Margarita que para mí no tiene su perfume de amor.

símbolo de pureza como los azahares en la frente inmaculada de una recién desposada.

La camelia es la flor hermana del jazmín sobre la cual no se posan los insectos himenóteros por carecer de fragancia, pero en cambio ostenta su hermosura como la de una niña de 15 años que fresca y lozana es hermosa y envidiada de todos.

Las camelias, los jazmines y todo el bello conjunto de albas flores que ostentan unas sus hermosuras y otras sus fragancias en el jardín, son el gran símbolo de la pureza, como puros son los querubines celestiales y los ángeles terrenales que adornan la tierra con su belleza y sus voces argentinas, unidas a las gracias gentiles que poseen.

ONIX

PARA LAS MEJORES NOVELAS BUSQUE
LA LIBRERIA FALCO

¿Quiere Ud. construir?

El Aserradero y Depósito de Maderas

"La California"

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga

Frente al Telar El Laberinto

Teléfono 1349

Apartado 293

Niño fracturado
En Puntarenas un niño del doctor don Sergio Falla sufrió una caída que le causó un daño considerable. Sufrió la fractura de un brazo en la propia articulación, lo atendió su padre el Doctor Fallas.

La cabalgata carlista de ayer

Ayer desfiló por las calles capitalina una cabalgata organizada por el Partido Republicano. Según datos que tenemos concurren unos mil y pico ciudadanos que entusiasmadamente gritaban vivas al Candidato señor Jiménez Ortiz y a su partido. Los cletistas dicen que

Sociales

VIAJEROS

Para Puntarenas, don José María Castillo G.
-De Puntarenas regresó doña Emilia E. Piza.
-Para Puntarenas la señorita Margarita Martínez N.
-Para el mismo lugar María Isabel Bonilla y don Juan Herrero.
-En Tres Ríos veranean don Juan José Montealegre y familia, don Rodolfo Montealegre y su señora esposa.
De Guápiles regresó doña Elena Carazo de Montagné.
-Para ese mismo lugar saldrá en breve la señorita Claudia Montagné C.
-En Coronado veranea el doctor don Daniel Núñez y su señora esposa doña Julia Alvarez de Núñez.
-El caballero don Alfredo Sasso Robles en compañía de su señora esposa e hija saldrán para Panamá en vía de recreo. Que lleven un feliz viaje son nuestros deseos.
-Para Madre de Dios don Rafael Roig V. y su señora esposa doña Alicia Rosabal de Roig.
-Para Panamá en vía de paseo la estimable señorita Violeta Maduro acompañada por su hermano el caballero don Stanley Maduro, quien se radicará en la vecina del Sur.

NOVELAS EN LA DIRECCION DELA PRENSA

La forma en que están repartiendo las cédulas personales resulta retardada

Ayer por la tarde nos acercamos a la Escuela Vitalia Madrigal para presenciar la entrega de las cédulas personales indispensables para poder ejercer el derecho del sufragio, notando que el sistema que se ha seguido resultó muy retardado. Son doce mil quinientas cédulas las que hay que repartir, las elecciones se verificarán el día doce del mes entrante, ya es treinta de enero, es decir, faltan apenas doce días justos y no se han entregado ni la sexta parte de las cédulas porque sólo hay una sala dispuesta para tal objeto.

Vimos como los interesados formaban una doble fila que los obligaba a permanecer mucho tiempo antes de que les tocara el turno para entrar. Una sala no es suficiente, creemos que debiera haber cuatro por lo menos para que el trabajo se pueda hacer en forma más rápida.

Hay que recordar que la distribución se ha comenzado tardíamente por una parte y por otra, que en la forma que hemos indicado cada ciudadano necesita disponer de un tiempo más o menos largo para poder conseguir su turno y no son todas las personas que pueden conseguir su turno y no son todas las personas que pueden dedicar una o dos horas por que sus ocupaciones

no se lo permite; los empleados por ejemplo no pueden perder tiempo. Ciertamente que los domingos se trabaja en la entrega de cédulas y en la noche también, pero de todas maneras se puede afirmar que como se hace ahora no habrá tiempo para hacer la distribución completa.

El más resonante triunfo del Com. Hipólito Lázaro

Tres nuevos resonantes triunfos se ha anotado la Opera Bracale con las funciones del sábado y las de ayer. Lázaro, el gran Lázaro ha triunfado ruidosamente, impresionando grandemente a nuestro público.

Esta noche Bracale nos presenta la bella ópera «Madame Butterfly», un nuevo triunfo de la Compañía mejor que haya actuado en el Teatro Nacional.

En la función de mañana en la noche la grandiosa ópera de Donizetti «Elixir de Amor», ópera en la que el eminente tenor Hipólito Lázaro alcanza su más resonante éxito.

REPERTORIO AMERICANO

Completo colecciones y las empasto. Precios módicos. Pida más informes en LA PRENSA, o por el apartado 409, en esta ciudad de San José. MIGUEL OLIVARES